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堵堵堵？记者体验——

高峰时段，公交出行比驾车更适宜

100公里中小河道轮疏月底全面完成

上下班堵堵堵？不少人感慨：不

是路越变越窄了，而是车越来越多

了。“遇到高峰时段，城中到处堵车，除

非你长翅膀，否则开车、打车和乘公交

都一样。”家住菊园新区的居民陶欣荣

感慨。她在城中路一家酒店上班，每

次只要轮到自己上中班，她绝不会开

车去酒店，而是会选择坐公交，“中班

正好遇上高峰期，城中处处拥堵，开车

很累人，还是乘公交比较‘适宜’。”

近日，记者分别乘公交车以及自

驾车，体验高峰时段这两种不同的出

行方式。

12月 13日上午，天空飘着小雨，

路上的车辆比平日多了不少。在嘉定

新城公交站，8:08分记者坐上 14路公

交车，15分钟左右到达塔秀路德富路

公交站，一路并未出现拥堵，比驾车大

约慢 5分钟。然而，当车开到叶城路

沪宜公路和叶城路博乐路十字路口

时，分别出现了不同程度的拥堵，尤其

在叶城路博乐路路口附近，排队等待

时间长达 5分钟。记者注意到，在这

两个大堵点，乘公交车用时并不比私

家车多。分析原因，即使开私家车或

者打的，经过上述堵点时仍然会面临

“走两步停两步”的窘境。

为了进行验证，记者驾车从嘉定

国资金融大厦开往区行政服务中心，

结果用时15分钟左右，仅比公交车快

3分钟。记者了解到，公交嘉定 14路

途经瑞金北院、司法中心、图书馆、保

利大剧院、区行政服务中心等地，客流

较为集中，市民倘若在非高峰期选择

乘公交车前往，用时则更少。12 月

初，嘉定 14路统一更换为新能源车，

给乘客带来的体验感更舒适。家住爱

里舍花园的市民唐建，患有心血管疾

病多年，每周都要去瑞金北院就诊，由

于在车上一闻到柴油味就会晕车，因

而就在家门口可以直达医院的 14路

公交车也无法乘坐，每次去医院都要

家人专程接送。而现在改用新能源车

后，没有柴油味了，老唐自己就可以乘

车去医院了。

与公交嘉定 14路相比，嘉定 9路

连接新老城及菊园新区，是客流量最

大的公交线路之一。12 月 12 日 16:

50，记者从环城路北大街站点登上嘉

定9路，车上乘客已经非常拥挤，到轨

交嘉定北站时，距站台还有50米就出

现严重拥堵，同样在区中心医院门口

和清河路城中路也都出现了严重拥

堵，不管私家车还是公交车，行驶都非

常缓慢，“乘公交还能在车上刷刷手

机，或者发会儿呆，人更随意一些。”市

民陆向荣说，开车的话，整个人会很容

易出现“路怒”症状。

在当天非高峰及晚高峰时段，记

者也分别乘坐公交嘉定 51路、嘉定 3
路、嘉定5路等线路，并驾车沿着上述

线路进行耗时对比，发现在非高峰期

的话，私家车出行相对较快，节省时间

大约30%，但在高峰期，耗时则相差无

几。也不难发现，如果更多的人都优

先选择公交出行，路上的车辆势必就

会大为减少，拥堵也会随之缓解，乘公

交出行也将更迅捷、高效。

记者在街头随机采访发现，只要

在家门口三五百米内有公交站，不少

市民还是会放弃开车而选择乘公交出

行。而在城区以外人流、车流比较稀

疏和公交较为不便的区域，开车和打

车出行的人则较多。但随着智能公交

的不断升级，“公交城区”创建的不断

推进，公交线网将不断扩大覆盖面，未

来，嘉定所有公交将实现“掐表乘车”，

即算好时间出门等车，市民出行时间

将进一步缩短。

记者 冉涛

12月16日，邓丽君金曲演唱会在上海保利大剧院举行。邓丽君同门师妹铃木雅子（陈雅娟）现场带来了《小城故

事》《我只在乎你》《甜蜜蜜》《月亮代表我的心》等由邓丽君原唱的经典曲目。铃木雅子是华裔日本歌星，擅长演唱邓丽

君的歌曲，无论在演唱风格、音色、技巧及形体扮相各方面，均将邓丽君的表演模仿得惟妙惟肖。 记者 冉涛/摄

区领导实地督查创城工作
本报讯 12月14日下午，区委副

书记、区长章曦率相关部门负责人，督

查全国文明城区创建工作。

章曦一行来到上海皋成农贸市

场，迎园五坊、八坊，海裕广场、富蕴路

等地，详细了解相关情况。章曦在督

查中指出，菜市场是文明城区创建的

一个重要阵地，在保持干净整洁的常

态化督查机制的同时，还要维持好周

边良好的停车秩序，保证无占用、堵

塞、封闭消防通道的情况，保持市场管

理的规范有序。在督查海裕广场时，

章曦要求，公共场所要保持清洁，做到

垃圾及时清理，同时注重细节，采取防

护措施保证健身器材的安全，为市民

营造良好的公共休闲环境。针对富蕴

路及周边地区，章曦指出，要持续整治

跨门经营行为，同时对交通高峰时段

可能出现乱停车、拥堵等情况，要想办

法加强管理。 记者 赵一苇

本报讯 12月14日上午，气温

虽然有点低，但太阳很好，华亭镇联

三村村民陆建升正陪着爱人进行康

复训练。老两口每天的必经之地，

就是村里的那条友谊河。这条河一

度因工业、生活、畜禽养殖等各种污

水排入，导致河道淤泥沉积严重而

黑臭不堪，一年来经过一系列的疏

浚和整治，沿岸种植了不少植被，水

质得到明显改善。“黑臭没有了，河

流有了生气，在河边散步和钓鱼的

人也越来越多了。”这是陆建升一年

来的最大感受。

因为疏浚而发生变化的不止一

条友谊河。早在年初，嘉定就向百

姓许下诺言：今年将完成中小河道

轮疏 100公里的目标。12月 19日，记

者从区水务部门获悉，截至目前，全区

中小河道疏浚已完成90余公里，剩余

工作将于月底完成。

徐行镇河网密集，这几天，镇水务

部门正利用冬季枯水季，对辖区河道

进行疏浚、生态清淤和生态修复等工

作。记者在钱桥村看到，杜辛河的河

水已被抽干，裸露出1人多高的淤泥，

冲淤工人全副武装，用高压水枪将淤

泥冲散，再由抽水机将泥水暂时抽排

到一旁的田塘中。

在几条已经冲淤完毕的河道内，

清澈的河水泛着波光，河道比以前宽

阔了许多，“以前就是个臭水沟，现在

有点儿时的感觉了，河水干净了，家里

小孩养的鸭子也可以放到河里让它自

己抓鱼虾吃了。”钱桥村王老伯说。根

据计划，近期，徐行镇将对 29条总长

约16公里的中小河道实施轮疏、清淤

等工作，目前已有 15 条河道启动轮

疏，预计1月底前可全部完成。

“河道疏浚工作得到市民的支持

和肯定，明年，我们将对辖区河道进行

综合整治，让河道更干净、水流更通

畅。”南翔镇水务所所长李惠清介绍。

今年，南翔镇共对13条河道进行了疏

浚，总疏浚里程8公里，清理土方 5.75
万立方米。

据介绍，河水水动力比较足的情

况下，河底一般呈“V”型，水流比较通

畅，而如果淤泥沉积严重，河底变宽，

大多会呈现“U”型，再外加一些水泥、

石头等固体垃圾沉入河中，很容易就

会出现水流不畅、河水变臭的现象。

南翔镇的镇级河流第四沥流经新裕

村、永丰村，在浅江至胜辛南路段长度

约 2.16公里的一段，由于周围企业及

住宅区较多，时有污水入河现象，更有

部分地区泥浆和雨水一起进入河道，

造成河床淤浅、河道变窄、水质恶化，

给附近村民生活带来严重影响。此次

疏浚，共清理土方1.62万立方米，河道

库容大大增加，水动力显著增强，水质

得到明显改善。

记者在走访中了解到，通过清理

疏通，河道普遍呈现岸线清晰、面清底

深的情况，水质明显改观，黑臭、脏乱

现象消除。然而，河道黑臭在水里，根

子却还在岸上。下阶段，嘉定将重点

对河道两岸违法建筑进行拆除，明年

底之前，将完成149条197公里的黑臭

河道整治。

记者 冉涛 通讯员 闵慧翀

补短板，谋发展

国务院农民工工作督察组来疁督察
本报讯 12月13日，文化部党组

副书记、副部长杨志今率国务院农民

工工作督察组一行来疁，重点对嘉定

来沪农民工就业服务和维权工作进行

专项督察。

座谈会上，督察组听取了嘉定区

农民工就业服务和维权相关工作汇

报，深入了解江桥、南翔和嘉定工业区

基层农民工工作开展情况，并与区内

企业代表和农民工代表亲切交谈，了

解企业在开展农民工工作方面遇到的

难题和农民工群体就业、生活面临的

各种困难。督察组充分肯定了嘉定近

些年在农民工工作方面取得的突出成

绩，督察组表示，嘉定工作方法有针对

性、有创新，得到农民工群体认可，帮

助其在权益维护、就业服务等方面解

决了不少问题，取得显著成效，希望进

一步做深、做实农民工工作，让农民工

群体能在嘉定舒心工作、安心生活。

会前，督察组还实地考察了区

来沪人员就业服务中心，详细了解

天天招聘、技工专窗、校企合作三大

品牌服务开展情况。自 2006年开

业以来，区来沪人员就业服务中心

共受理 40695 家（次）企业委托招

聘，接待来沪人员求职 405015 人

次，求职登记 131679人，开展职业

指导266837人次，成功介绍100405
人走上工作岗位。 记者 冉涛

嘉定区第22期
中青班结业

本报讯 12月15日，嘉定区第22
期中青班举行结业典礼，表彰优秀学

员和优秀微课题，作社会调研成果展

示及交流发言。

区委副书记、区委党校校长周金

林，区委常委、组织部部长周文杰出席

结业典礼。

周金林要求，中青年干部要主动

担当、敢于担当、科学担当，做一名有

作为的干部；要勤于历练，勤实践增才

干、接地气增底气、迈得稳走得远，做

一名有底蕴的干部；要看清自己、看淡

名利、看重形象，严于律己，做一名有

口碑的干部，切实承担起自己肩负的

责任，为建设科创中心重要承载区和

现代化新型城市两大发展目标作贡

献。

记者 李华成

10家提案承办单位受表彰
本报讯 12月15日，区政协召开

表彰先进提案承办单位座谈会。会

上，区委政法委，区发改委、建管委、卫

计委、公安嘉定分局、民政局、人社局、

房管局、教育局、水务局等 10家单位

获表彰。区政协主席刘海涛出席会议

并讲话，副主席章宇慧、陈技出席。

刘海涛指出，过去 5年，区委、区

政府高度重视提案办理工作，希望区

委、区政府一如既往地重视和支持，及

时分解提案，持续落实督办，抓好协调

推进；希望政协委员紧紧围绕嘉定今

后 5年的两大核心任务，认真开展调

查研究，坚持交出优质提案；希望各承

办单位对提案早研究，责任早明确，目

标早定位，过程早沟通，力争早落实。

副区长陆祖芳受邀出席会议。

记者 孙凌

本报讯 12月16日，徐汇区委书

记鲍炳章率徐汇区党政代表团一行，

来嘉定考察公共文化及创新产业项

目。嘉定区委书记马春雷等区四套班

子领导陪同考察。

徐汇区党政代表团一行先后来到

韩天衡美术馆、嘉定图书馆、保利大剧

院、汽车创新港考察。鲍炳章指出，嘉

定城市化发展十分迅速，特别是在城

市配套功能方面，令人印象深刻。马

春雷介绍，近年来嘉定新建了韩天衡

美术馆、保利大剧院等，还计划新建一

个博物馆综合体，力争2020年投入使

用。他希望徐汇党政代表团能给更多

建议，推动嘉定的文化功能和社会管

理功能快速提升。 记者 李华成

徐汇区党政代表团来疁


